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Protokoll 

der ordentlichen Generalversammlung 
des VÖB 

vom 27.August 2008 
 
 
 

 
Der Obmann des VÖB, Ing. Gerold Winkler, begrüßt die Anwesenden, dankt für das 
pünktliche Erscheinen und eröffnet die Sitzung. 
Eine Überprüfung der Anwesenheitsliste ergibt, dass alle Vereinsvertreter anwesend 
sind. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.  
Die den Vereinsvertretern vorliegende Tagesordnung wird ohne Einwände 
genehmigt. 
Hr. Winkler erinnert an die verstorbenen TT-Spieler des vergangenen Jahres und 
ersucht die Generalversammlung um eine stille Gedenkminute. 
 
Teilnehmer: 
Winkler (ARS), Fiala, Kraus, Götz (BBSV), Nouza (BOR), Schenk (BKA), Henzel, 
Walder (BRZ), Preihs (FJB), Bichlmeier (FLO), Grünwald, Kinast (FSF), Panhuber 
(HTBL-RW), Grübling, Neusiedler (KHR) ,Pruscha (KÖST), Krenn, Prätorius 
(KSV-BS), Bauer, Planner (KSVHG-I), Schneider (KSVUW), Schabhütl, Stadler 
(KSV-WS), Steiner, Kurz (OWS), Eder (POST), Emminger, Öhler (PSK), Leicher 
(RUSPI), Schönweiler (SKH), Wallner (SVSM), Puchner, Ly (THEA), Mikyska, 
Mischu (WILI). 
 

Pkt.1 der Tagesordnung: Bericht über das abgelaufene Spieljahr. 
Hr. Preihs berichtet wie folgt: 

• Die abgelaufene Spielsaison 2007/2008 war die 58. des VÖB. 
Insgesamt nannten, erstmals für sieben Leistungsklassen (LIGA und 6 
Klassen), 22 Vereine, 73 Mannschaften mit 455 Spielern. 

• Die Erstellung von 27 Rundschreiben und die Führung der Einzelranglisten 
und Doppelranglisten, die fast wöchentlich aktualisiert wurden, kosteten 
viele Stunden. 

• Die Meisterschaft wurde mit 670 Meisterschaftsspielen ohne größere 
Komplikationen und Probleme durchgeführt und wurde zur Zufriedenheit 
aller positiv abgeschlossen. 

• WILI/1 wurde nach den Saisonen 54/55, 57/58, 90/91, 02/03, 03/04, 04/05, 
05/06 zum 8. mal Meister in der LIGA. 

• Ein einziger Protest wurde gegen ein Spielergebnis eingelegt, dem auch 
stattgegeben wurde. 

• In der abgelaufenen Saison musste der MUBA – leider - vier Spiele 
strafverifizieren. 

•  Die Anzahl der Spiele, bei denen Mannschaften aus den verschiedensten 
Gründen nicht angetreten sind (W. O. – Spiele) ist gegenüber der 
Vorsaison stark gesunken: 31 Spiele gegenüber 47 in der Vorsaison. 
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• Onlineeingabe der Spielergebnisse: Wird sehr gut angenommen, leider 
(noch) nicht von allen Vereinen. Neues System für die Onlineeingabe wird 
ab der nächsten Saison übernommen. 

• VÖB-Turnier: Wurde zum 23. Male durchgeführt und zum zweiten Mal in 
der Margaretenhalle (Knollhalle). Die Teilnehmeranzahl von 63 war 
deutlich höher als im Vorjahr. Insgesamt gab es 180 Nennungen für 8 
verschiedene Bewerbe. 
 

Hr. Preihs bedankt sich abschließend bei den Vereinsvertretern für ihre 
Mithilfe und hofft, dass die kommende Spielsaison ebenso reibungslos abläuft. 

 

Pkt.2 Preisverteilung MS 2007/2008 
Die Pokale und Urkunden werden von Hrn. Ing. Winkler unter Assistenz von 
Hrn. Preihs und Hrn. Wallner den Vereinsvertretern überreicht. Die GV applaudiert 
den jeweiligen Preisträgern. 
 

Pkt.3 Bericht des Kassiers 
Der stv. Kassier Hr. Kraus bilanziert: 

Auf der Einnahmenseite des letzten Spieljahrs wurden € 2.024,41 gebucht. 
Auf der Ausgabenseite wurden € 1.621,20 ausgebucht. Der Saldo am 
Scheckkonto beträgt gesamt € 4.518,07.  
Die Kassa wurde nach bestem Wissen und Gewissen geführt. Aufgrund der 
insgesamt positiven Finanzsituation wird festgestellt, dass der Gebührensatz 
nicht geändert werden muss. 

 

Pkt.4 Bericht des Rechnungsprüfers 
Hr. Schneider führt aus: 

Die Finanzgebarung wurde überprüft und es konnten keine Fehler festgestellt 
werden. Damit stellt er den Antrag, den Kassier sowie den Vorstand zu 
entlasten.  
 

Hr. Ing. Winkler übergibt den Vorsitz an Hrn. Schenk. 
 

Pkt.5 Entlastung des Vorstandes 
Hr. Schenk übernimmt den Vorsitz und lässt über die Entlastung des Kassiers und 
des gesamten Vorstandes abstimmen. 
Die Entlastung erfolgt einstimmig ohne Stimmenthaltung und ohne Gegenstimme. 
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Pkt.6 Wahl des neuen Vorstandes 
Hr. Schenk liegt folgender Wahlvorschlag vor.  

 
Obmann: Ing. Gerold Winkler 
Obmann-Stv.: Mag. Ernst Kinast 
MUBA-Vorsitzender: Alexander Preihs 
MUBA: Ing. Roman Wallner 
MUBA: Gerhard Paltl 
Schriftführer: Franz Schönweiler 
Schriftführer-Stv.: Alfred Pruscha 
Kassier: Viktor Zahradnik 
Kassier-Stv.: Herbert Kraus 
Rechnungsprüfer: Otto Schneider  
Rechnungsprüfer: Georg Kallinger 
 

Dieser Wahlvorschlag wird mit einer Stimmenthaltung und keiner Gegenstimme 
angenommen. 
Hr. Schenk gratuliert dem „neuen“ Vorstand und übergibt den Vorsitz wieder an 
Hrn. Ing. Winkler. 
 

Pkt.7 Gebühren, Kosten, Strafen und Bußen 
Änderungen sind aufgrund der positiven Bilanz (siehe auch Pkt.3 Bericht des 
Kassiers) nicht erforderlich und bleiben bis auf wenige Ausnahmen in bisheriger 
Höhe. Die Zustimmung der GV erfolgt einstimmig, keine Stimmenthaltung und keine 
Gegenstimme. 
 

Pkt.8 Bericht über das neue Computersystem 
Hr. Wallner und Hr. Preihs berichten über das ab der ersten Herbstrunde laufende 
Computersystem zur Eingabe und Erfassung der Meisterschaftsergebnisse. Das 
Programm wurde von Herrn Anderson für den WTTV entwickelt und funktioniert mit 
Anpassungen genauso für den VÖB. Diejenigen, die bereits im WTTV ihre 
Ergebnisse eingegeben haben wissen um die Vorteile. Einerseits entfällt das 
Einsenden des Spielberichts, andererseits sind Fehleingaben weitgehend 
unterbunden. Eine genaue Anleitung für die Eingabe erfolgt in Rundschreiben 4. Ein 
weiterer Vorteil ist die unmittelbare Aktualisierung der Tabellen und Ranglisten. 
Weiters kann der Gegner das Ergebnis überprüfen und bestätigen. 
Eine Ergebnisbestätigung erfolgt auf jeden Fall durch den MUBA jeweils eine Woche 
nach der spielfreien Runde. 
Zur Eingabe berechtigt sind alle diejenigen, die von ihren Vereinen bzw. ihrem 
Sektionsleiter gemeldet werden (E-Mail-Adressen). Das muss nicht unbedingt der 
Mannschaftskapitän sein. 

Pkt.9 Abstimmung über rechtzeitig eingebrachte Anträge 
Der Obmann Hr. Winkler liest zur Erinnerung den Antrag von BKA aus dem Protokoll 
des Vorjahres. Weiters berichtet er von der Arbeitsgruppe und bittet Hrn. Preihs um 
Erläuterungen. Jener kündigt ein Übergehen auf den Begriff „VÖB-Spieler“ an, also 
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ohne Unterscheidung in „Stamm„ und „Gast“. Voraussetzung dafür sind (ähnlich den 
CRL-Punkten im WTTV) Computerpunkte, die am Ende der Saison 2008/09 für jeden 
VÖB-Spieler berechnet werden.  
Mag. Kinast verdeutlicht eindringlich, die Folgen dieses Antrages von BKA 
klarzustellen um noch vor der nächsten Generalversammlung Lösungen anbieten zu 
können. Hr. Winkler versichert, dass der MUBA an einem Konzept arbeiten wird, 
welches zur Abstimmung gebracht werden kann. Eventuell wird auch eine 
außerordentliche GV am Ende der Meisterschaft vorgeschlagen. Er bittet auch die 
Vereinsvertreter Ideen und Vorschlägen an den Vorstand zu richten. 
 

Pkt.10 Mannschaftsnennungen für 2008/2009 
Für das Spieljahr 2008/2009 gibt es 69 Nennungen. 

Pkt.11 Klasseneinteilung 
Hr. Preihs präsentiert der GV die Klasseneinteilung, wie sie dem Regulativ (Auf- und 
Abstieg), sowie den Nennungen und Wünschen der Vereine entspricht. Dadurch 
ergäbe sich eine 5.Klasse mit nur 7 (sieben) Mannschaften. 
Unter Berücksichtigung der Spielerstärken und dem Einverständnis der 
Vereinsvertreter wird versucht ausgewogen starke Klassen zu schaffen. Durch das 
Auffüllen der oberen Klassen können die Nennungen in sechs Leistungsstufen (LIGA 
und fünf Klassen) untergebracht werden. Dieser Vorschlag wird von der GV 
einstimmig angenommen. 
 

Pkt.12 Allfälliges 
 
Das heurige VÖB-Turnier ist in Vorbereitung. Termin und Spielort werden rechtzeitig 
bekanntgegeben. Zum Zeitpunkt der Abfassung dieses Protokolls ist der Termin mit 
22.November fixiert. 
 
 
Der Vorsitzende Ing. Winkler bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege 
Teilnahme und schließt die Sitzung. 


